
 

 

Protokoll der Hegeringversammlung 
am 01. März 2016 

Gasthaus Hoops in Bötersen 
 
 
 
TOP 1 
Die Versammlung wurde um 20.00 h durch die Jagdhornbläser mit einem Halali eröffnet. Der 
Hegeringleiter Friedel Lossau begrüßte im Anschluss daran die anwesenden Mitglieder 
sowie aus dem Vorstand der Jägerschaft, Kuno Kumpins, außerdem  die 
Naturschutzbeauftragte, Frau Dr. Looks mit Ehemann sowie die Landschaftswartin  Frau 
Jeske. 
 
Er stellte fest, dass ordnungs- und fristgemäß geladen wurde und somit die 
Versammlung beschlussfähig ist. 
 
 
TOP 2 
Das Protokoll der Hegeringversammlung vom 03. März 2015 lag zur Einsicht aus. Es wurden 
keine Einwände erhoben.  
 
TOP 3 
Der Kassenbericht wurde verlesen durch die Kassenwartin Angela Harms.  Cord Hops 
und Andreas Poppe haben die Kasse geprüft. Cord Hops bestätigte die ordnungsgemäße 
Kassenführung und beantragte die Entlastung des Kassenwartes und des gesamten 
Vorstandes. Diese wurde durch die Versammlung einstimmig erteilt.   
 
TOP 4 
Es folgte ein kurzer Rückblick auf die Aktivitäten im vergangenen Jahr durch den 
Hegeringleiter: 
 

- 06.01.2015 Info.-Abend mit Jagdgenossen 
- Demonstration in Düsseldorf 
- Versammlung in Verden (Herr Dammann-Tamke) 
- 03.04.2015 wurde in einem Garten in Bötersen ein Wolf gesichtet 
- Bockfrühstück bei Heinz-Werner Hellbaum Bötersen 
- Herr David von den Stadtwerken in Rotenburg besuchte das Grüne 

Klassenzimmer 
- Rotary Rotenburg Besuch im Grünen Klassenzimmer zusammen mit Ehrung von 

Traute Philip 
- Herbstversammlung, Henning Küper als Gast 
- Waldjugendspiele Rotenburg 
- Besuch der Pferd & Jagd 
- Gemeinsamer Jagdtag 

 
 
Es folgte ein kurzer Bericht von Bodo Lüdemann (Obmann für Naturschutz): 
 
Das Grüne Klassenzimmer wurde von 87 Personen (darunter 55 Kinder) besucht. 
Er stellte vor, was neu geplante ist – u.a. von der Spende der Stadtwerke. 
Im Januar gab er in der Schule Am Eichkamp, Sottrum Sachkundeunterricht. Die Kinder 
waren begeistert. 
 



 

 

Bei der Schutzgemeinschaft Deutscher Wald haben sich 37 Schulklassen (ca. 700 Schüler) 
angemeldet. 
Blühstreifen werden ds. Jahr wieder gefördert, aber mit Einschränkung. 
In Höperhöfen ist eine Hecke mit 300 m Länge für dieses Frühjahr geplant. 
 
Heiner Osmers (Obmann der Bläser): 
 
Es gab wenig Veränderung im letzten Jahr. Der Höhepunkt war wieder die Hubertusmesse 
im Oktober. 
Er bedankte sich nochmals für die finanzielle Unterstützung anläßlich des Jubiläums.  
H. Osmers äußerte den Wunsch, dass sie neue Mitglieder bekommen. 
 
Ronald Fritzsche (Obmann Schießwesen) 
 
Wie jedes Jahr beklagte er sich über die schlechte Beteiligung beim Büchseneinschießen. 
Dieser Termin ist dieses Jahr am 10. April 2016!  
Joachim Fresen wurde erneut Gesamtsieger in der Kreismeisterschaft. 
 
Peter Drewes (Obmann Öffentlichkeit) 
 
Er wies auf diverse Zeitungberichte hin sowie auf die aktuellen 37 Berichte auf der 
homepage und äußerte die Bitte, diese auch regelmäßig zu besuchen. 
 
 
TOP 5 
Es wurde einvernehmlich Cord Hops gebeten, ein drittes Jahr die Kasse mit zu prüfen; für 
Andreas Poppe wurde Martin Ottens als Nachfolger einstimmig gewählt. 
 
 
TOP 6 
Jochen Corleis übernahm die Wahl des 1 Vorsitzenden. Es gab keine neuen Vorschläge, 
Friedel Lossau wurde einstimmig wiedergewählt. 
 
Das gleiche galt für den stellvertretenden Vorsitzenden, Cord Meyer sowie für die 
Kassenwartin/Schriftführerin, Angela Harms. 
 
Alle drei nahmen die Wahl an und bedankten sich für das Vertrauen. 
 
 
TOP 7 
Es folgte der Streckenbericht durch Jens Krüger begleitet von der Bläsergruppe.  
 

- Schwarzwild: Vorwärtstrend. Aber Vorsicht: die Afrik. Schweinepest ist noch nicht 
ausgestanden 

-  
- Rehwild: + 45 % 

 
Hervorgehoben wurden nachfolgende Trophäen: 
 
Abnorme Böcke:  
Bronze: Joachim Fresen 
Silber: Jan Krebsfänger 
Gold: Ernst Heitmann 
 



 

 

Starke Böcke: 
Bronze: Gerd Vogelsang 
Silber: Dr. Staunau 
Gold: Reinhard Müller 
 

- Niederwild: weiter rückgängig 
- Bundesweit Einbruch Stockenten, Grund: Waschbär und Marderhund 

 
 
TOP 8 
Ehrung: Herbert Romer erhielt eine Urkunde sowie eine Treuenadel aus der Hand des 
Hegeringleiters Friedel Lossau für seine 25-jährige Mitgliedschaft. 
 
 
TOP 9 
Dr. Hermann Gerken, Kreisjägermeister, konnte leider erst verspätet zur Versammlung 
kommen, freute sich aber, überhaupt daran teilnehmen zu können. Er freute sich über den  
an sich positiven Zugang der Strecke. In anderen Revieren gibt es auch wieder sehr viele 
Kaninchen. 
 
Beim Schwarzwild erinnert er an die wichtigen Blutproben für das Monitoring. 
 
Auch er sprach über die ASP, die in den Baltikstaaten ein großes Problem darstellt. 
 
Cord Meyer bestätige die Gefahr von ASP. Er berichtete über das Seminar für 
Hegeringleiter, erinnerte an die Wildtiererfassungsbögen. Außerdem bat er um Vorschläge 
für den Veranstaltungsort des diesjährigen Bockfrühstücks. 
 
Kuno Kumpins wies darauf hin, dass der Schießstand wegen Renovierung bis Ende März 
geschlossen ist. Am 19. März soll der Seilzug ausgebaut werden. Hierfür werden freiwillige 
Helfer aus den Hegeringen erwünscht. Schießnachweis vor den Gesellschaftsjagden wird 
eindeutig kommen! 
 
Ein neues Hegering-Mitglied (Malte Friedrichsen) stellte sich vor. 
 
Es folgten die Vorstellungen von Frau Jeske sowie Frau Dr. Looks. 
 
 
Die Versammlung endete um 21.50 h. 
 
 
 
Angela Harms 
Schriftführerin 


